



Regierungsratsbeschluss vom 13. Dezember 2016

Anzug Annemarie Pfeifer und Konsorten betreffend Schaffung von flexiblen Wohngruppen für Hochbetagte

P145522

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug abzuschreiben.

Begründung

Der Kanton Basel-Stadt besitzt ein vielseitiges ambulantes wie auch stationäres Angebot für pflegebedürftige Menschen. Dank diesem können unterschiedliche Bedürfnisse nach Individualität und Gemeinschaft abgedeckt werden. Ein breites Angebot an Pflegewohngruppen (z.T. auch dezentral, jedoch aufgrund von betriebswirtschaftlichen Gründen an ein Pflegeheim angegliedert) existiert bereits. Betagte Menschen, die noch keine oder nur wenig Pflege benötigen, können sich auf privater Basis zusammenschliessen und z.B. mit Hilfe der Spitex und weiteren Angeboten eine Wohngruppe gründen. Alternativ besteht auch die Möglichkeit, in eine Alterssiedlung zu ziehen und sich dort gemeinschaftlich zu organisieren.

Vor diesem Hintergrund sieht der Regierungsrat zurzeit keinen unmittelbaren Handlungsbedarf, das bestehende Angebot auszubauen. Pflegeberaterinnen und Pflegeberater der Abteilung Langzeitpflege des Gesundheitsdepartements klären mit den betroffenen Personen und ihren Angehörigen die Situationen und Bedürfnisse ab, um individuelle und passende Lösungen zu finden.

